

Documento nº 0094.00  
Ingreso .....  
 .....

**SACERDOTES CATOLICOS PREPARAN LA  
SUBVERSION DE POBLADORES EN PUDAHUEL**

**UN SACERDOTE DE LA "PRECIOSA SANGRE"  
ES EL CEREBRO DE LA REVOLUCION MARXISTA.  
LO ASESORA LA MONJA ELENA CHAIN CURY  
ALIAS "LA ZARINA ROJA".**

Documento N° 0094.00

Ingreso

JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL, "EL LENIN DE PUDAHUEL Y CERRO NAVIA"

El sacerdote JOSE SANTOS LAGOS VIDAL es un agitador marxista a quien el Partido Comunista, en su calidad de militante y nexos con el Frente Manuel Rodríguez y toda la izquierda revolucionaria, le asignó por territorio para la subversión-revolución, el área que comprende la Parroquia de Nuestra Señora de la Preciosa Sangre, ubicada en calle José Joaquín Pérez N° 7403.

Lo grave de la intensa acción "infiltradora comunista" de JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL es que la Congregación de los "Padres de la Preciosa Sangre" tiene, entre otras, por finalidad de apostolado realizar misiones y retiros con la anuencia del obispo. Se instaló en Chile en 1947, y, a partir del Concilio Vaticano II, fueron expandiendo su progresismo y teologismo marxista de la liberación en sus casas que mantienen en Santiago Oriente (dos sedes); Santiago Poniente (dos sedes); Valdivia (tres sedes, además de Osorno y Purránque).

JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL, destacado seminarista de izquierda fue ordenado en 1974. Tres años después creó una Comunidad Eclesial de Base en la Parroquia ya mencionada, y de inmediato comienza su actividad proselitista de agitación-subversión en reuniones con creyentes, a los cuales motiva a concientización extremista en connivencia con políticos descontrolados como JORGE LAVANDEROS ILLANES.

No satisfecho con circunscribirse a su asignatura territorial, este activo comunista, el 25 de Junio de 1987, dirige la organización de las llamadas "Jornadas Político-Culturales" que tuvieron lugar el 28 de Junio en el Teatro Cariola, San Diego 246, donde LAGOS VIDAL lanza la consigna revolucionaria que "Allende Vive". Al día siguiente, desde el Centro Ecuménico Comunitario se lo sorprende distribuyendo en toda la Zona Oeste, propaganda comunista subversiva que llamaba a la destrucción violenta de la sociedad y la toma del poder por vía de las armas en nombre de SALVADOR ALLENDE. En aquella comunidad constituye una verdadera célula de instrucción y propaganda comunista.

El 1° de Julio 1987, recibimos de sus manos en el Centro

Ecuménico Comunitario el boletín titulado "POLICARPO" el cual lleva por título "Qué Pasa en la Iglesia de Santiago", como preparación a las actividades que al día siguiente encabezaría en favor de criminales terroristas que se encontraban procesados por la Justicia por asesinato y bandidaje. El 6 de Julio del mismo año concurrimos invitados al Centro Ecuménico para asistir a una reunión del "Comité por la Vida", donde este "religioso" hizo el panegírico de los luchadores comunistas que se preparaban para derrocar al Gobierno y, además, los instruía para este tipo de actividades revolucionarias.

En esto ha proseguido hasta hoy, con la aprobación de la Congregación, puesto que ésta, al tanto de sus correrías, toleraba y aprobaba su "Ministerio".

La monja **ELENA CHAIN CURY**, más conocida como "la zarina roja sedienta de sangre", instó a vengar con bombas los atropellos que se cometían, según ella, contra el pueblo.

#### SU CARRERA DE AGITADOR Y FORMADOR DE GRUPOS SUBVERSIVOS

Haciendo uso de formación de agitador y propagandista comunista, el religioso **JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL**, con la colaboración de la dirigente marxista **SARA VAZQUEZ**, Presidenta de las Ollas Comunes de Pudahuel intenta una movilización subversiva, con amenazas de pasar a los hechos, si la Municipalidad no daba solución a sus petitorios. El 28 de Julio de 1987, **LAGOS VIDAL** crea otra "Olla Común en el "Campamento Defensor", calle Federico Errázuriz N° 1115, por orden del Partido Comunista para fines de terrorismo. La encargada de esta "célula" fue la militante **ERIKA FLORES**.

Seguíamos a este sacerdote -dice un dirigente- que nos manipuló hasta ahora suponiendo verdadera fe católica en lo que hacía, porque para todo utilizaba el nombre del Arzobispo de Santiago y de Monseñor **CRISTIAN PRECHT**. Así, el 3 de Agosto de 1987 nos encontramos con un Seminario Chileno-Argentino que financió la Parroquia de la Precisa Sangre con fondos de los humildes habitantes engañados del sector y aportes del Arzobispado, de la Vicaría de la Solidaridad y de la Congregación de la Preciosa, oportunidad en que se trazaron las líneas de acción para derrocar, por cualquier medio, al

Gobierno, incluso haciendo frente con armas a las Fuerzas de Orden. Ahí pronunció una de sus más fogosas prédicas revolucionarias comunistas, la que repitió en el "Comité por la Vida", al día subsiguiente.

LA MONJA ELENA CHAIN, ALIAS "LA ZARINA ROJA"

Sostiene el ex dirigente que la monja **ELENA CHAIN CURY**, el 17 de Agosto, en el Centro Comunitario, que ahora sabemos es sede donde funciona una célula comunista-rodriguista secreta, impartió órdenes a todas las Organizaciones Populares de Pudahuel Norte para concurrir dos días después a la concentración efectuada en Avenida Perú, dando instrucciones de actuar con suma violencia si las columnas fueren atacadas por la fuerza pública. También ordenó llevar armas cortantes o linchacos y otros elementos contundentes para atacar a quien se atreviere a oponerse, o creare problemas durante la concentración.

En la Capilla "Jesús Pastor" que depende de **JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL**, el 17 de Septiembre de 1987, se distribuyen instructivos seleccionados tanto para el paro del 7 de Octubre como para actuar en la destrucción de bienes y servicios públicos, a fin de crear pánico, encargándose de la dirección al "grupo rodriguista" que dirige **ELENA CHAIN CURY**.

El 8 de octubre se toma cuenta de lo realizado en reunión del Centro Ecuménico Comunitario. Se impuso a cada miembro la obligación de adquirir por cada asistente ejemplares del periódico mirista "El Rebelde," encargándose de esta misión a este declarante" que, ahora arrepentido, entrega estos antecedentes a la Iglesia porque se siente engañado y utilizado". Me acompañaron en esta tarea los dirigentes "rodriguistas" y "miristas" **SERGIO TAPIA** y otros jóvenes que no puede identificar, salvo por sus nombres supuestos.

El denunciante revela también que el 14 de Octubre de 1987, en la Capilla del Buen pastor, se efectuó una reunión con asistencia de todos los dirigentes superiores de izquierda, y políticos demócrata-cristianos y de otras tendencias de la oposición de la Zona Oeste, para defender a la agitadora

MARIA FUENTE, quien se encuentra oculta y bajo la protección del sacerdote **JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL** por haber participado en diferentes actos de terrorismo y destrucción de elementos de servicio público. Ella es dirigente del "Frente Manuel Rodríguez", y a la fecha era buscada por la Policía de Investigaciones, según nos dijo **LAGOS**.

Ya el 19 de Octubre de 1987, en la Parroquia de la Preciosa Sangre, **JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL** y la monja **ELENA CHAIN CURY**, denuncian a la Comisión de Derechos Humanos el secuestro -que era absolutamente falso- de pobladores. Se llama a la constitución de un organismo de "Trabajo Militar de Masas", cuya primera fase de demostración de capacidad debía consistir en derribar torres de alta tensión.

#### LAGOS Y LA "ZARINA ROJA" COMPROMETEN AL ARZOBISPO FRESNO

Nosotros y, especialmente yo -dice el ex miembro del grupo "**LAGOS-CHAIN**"- estábamos convencidos que el Arzobispado de Santiago había entrado en lucha poblacional abierta contra la tiranía. Esto se nos dijo el 24 de Octubre de este año, en la misma Capilla del buen Pastor, donde estaban presentes los dirigentes marxistas **MIGUEL PIZARRO CESPEDES** y **ERIKA FLORES**. Pidieron que a ambos los ocultásemos porque la Policía los buscaba para responsabilizarlos judicialmente de ciertos "hechos" que habían cometido como protesta del puebloprimido. Se acordó darles toda protección y, por seguridad, suspender de inmediato la reunión, para evitar que fueran atrapadas por la policía o carabineros.

**ANTONIO LAGOS VIDAL** en presencia nuestra seleccionó a **ERIKA FLORES CASTILLO**, en su condición de dirigente del Partido Comunista y de las Organizaciones de Base de la Capilla de Jesús Pastor, para que en representación de la Parroquia de Nuestra Señora de la Preciosa Sangre, participara en el Curso Revolucionario de Planificación Vecinal, tomando todas las medidas de resguardo.

El 21 de Noviembre -agrega- nos sobrecogió la presencia de los sacerdotes **LIAM KIERAR HOLOHAN** y **MARIANO PUGA CONCHA**, quienes ordenaron efectuar acciones psicológicas para detectar

la infiltración de miembros opositores a la labor revolucionaria en el Centro Ecuménico Comunitario porque mucha información de lo tratado en secreto se difunde de boca en boca en el sector. Se llega al extremo que se muestran panfletos confeccionados por estos sacerdotes para ser distribuidos en toda la zona, con la finalidad de "correr" a los responsables de soplónaje y a los sapos.

El 26 de Noviembre, en la misma Capilla del Buen Pastor, se nos entregó material de agitación por **MARIA ANGELICA PIZARRO CESPEDES** y **FERNANDO OMAR BURGOS DIAZ**, quienes, además, dieron instrucción política revolucionaria para actuar en el Cerro Navia -Planta Eléctrica- y en toda la comuna de Pudahuel y otros sectores.

Partimos a cumplir nuestra misión de adiestramiento con **MARIA ANGELICA PIZARRO** y **FERNANDO OMAR BURGOS**, utilizando la camioneta de la cual solo recuerdo su patente HH-9138. Fuimos detectados por la policía en Avenida Matta esquina de Lord Cochrane cuando repartíamos afiches subversivos a las personas que iban al Parque O'Higgins. Yo logré escapar, pero no sé qué sucedió con mis otros dos compañeros, porque desde ese momento ya tenía pensado separarme de este movimiento revolucionario que dirige el sacerdote **JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL**, y más que nada, por temor a las represalias que este emplearía en mi contra por haber fracasado.

Hoy vivo en algún lugar lejos de Santiago, dedicado a trabajar.

#### SELECCION DE HECHOS IRREFUTABLES

Ahora bien entre los hechos más notorios cabe destacar que a la reunión del 24 de Junio de 1987, estando presentes el sacerdote **ANTONIO LAGOS VIDAL**, el delegado oficial del Partido Demócrata Cristiano, **JORGE LAVANDEROS**; un representante abogado del Partido Socialista y otros de la Social Democracia. Lavanderos a nombre de su Partido pidió en la reunión efectuada en la Parroquia de Nuestra Señora de la Preciosa Sangre, la unidad de toda la izquierda marxista y simpatizantes para derrocar al Gobierno en un tiempo más, por la presión social. Esto debido a que por ahora no es posible -y en ellos está

de acuerdo la Iglesia progresista- una salida revolucionaria porque aún no se cuenta con los elementos de combate para llevarla a cabo. Abogó por la inscripción en los Registros Electorales.

#### EXPULSAN AL "LOCO LAVANDEROS" DE LA REUNION

El rechazo de la vía revolucionaria violenta como lo planteaba en forma loca y suicida **LAVANDEROS** fue descartada por parte del sacerdote **ANTONIO LAGOS VIAL** y de todos los asistentes. Esto motivó la reacción unánime en el sentido que este loco debía retirarse de inmediato de la reunión por proponer traidoramente en que su partido quería utilizarnos como carne de cañón para el derrocamiento del Gobierno por el alzamiento inmediato popular armado.

El representante socialista sostuvo que no hay cambio de Gobierno sin víctimas y que pronto llegaría el momento de disponer de armas para la gran sublevación. **MIGUEL PIZARRO CESPEDES**, en representación de las células comunistas de Pudahuel, optó por el camino de la violencia, en "el cual la Iglesia no puede ni debe estar ajena y para esto basta con llamar a las Comunidades Eclesiales de Base dándoles un nombre ficticio: Comité Unido Contra el Hambre, Las Alzas y la Cesantía, para así justificar la rebelión en su debido tiempo.

Un miembro de la comunidad estimó en 150 personas las asistentes, todas con responsabilidades de dirigentes.

Al día siguiente, en el Centro Ecuménico de Capacitación (¿?) **ANTONIO LAGOS VIDAL** entregó a los jefes políticos de las células de mayor confianza tarjetas de invitación para recibir instrucción política de propaganda y agitación, a fin de preparar un apoyo masivo y violento "en apoyo de los presos políticos." La dirección de esta acción estuvo a cargo de la monja **ELENA CHAIN CURY**.

El 6 de Julio, un seminarista de nombre Alejandro, que dijo pertenecer al "Frente Manuel Rodríguez", anunció en el Centro Ecuménico Comunitario que, a nombre del Cardenal **RAUL SILVA HENRIQUEZ**, y en calidad de vocero de éste y de los presos

políticos, informaba que la huelga de hambre había terminado.

También se dio cuenta que había sido allanada la residencia del sacerdote **MARIANO PUGA CONCHA**, pero que en su ausencia, varios compañeros lograron poner a resguardo la totalidad de los documentos que pudieren comprometer a este compañero. Asimismo lograron sacar otros implementos relacionados con la Ley de Control de Armas. Luego de esto se llamó a radios Chilena y Cooperativa para que colaboraran a difundir la noticia poniendo énfasis en que nada se había encontrado en la habitación del sacerdote **MARIANO PUGA**. Eso se difundió por radio para que el compañero **PUGA** y la Vicaría de la Solidaridad estuviesen tranquilos.

#### APORTE DE LA VICARIA DE LA SOLIDARIDAD

En Julio la Vicaría de la Solidaridad citó a reunión a todos los grupos a los cuales apoya, con motivo de asumir la dirección de ésta, el obispo, Monseñor **SERGIO VALECH**. Este les manifestó a los asistentes que los proyectos elaborados por la Vicaría durante la dirección del fallecido sacerdote **SANTIAGO TAPIA**, continuaban. Agregó que proseguiría sin merma alguna la ayuda de cuarenta y cinco mil pesos mensuales que la Iglesia entrega a cada familiar directo de cada preso político. Advirtió que este aporte se mantendría hasta Marzo de 1988, pero que había gestiones para prolongar esta contribución con ayuda del exterior.

#### REUNIONES DE COORDINACION

Entre el 3 y 8 de Agosto de 1987, en el Centro Ecuménico de Capacitación, anexo a la Parroquia de Nuestra Señora de la Preciosa Sangre, Comuna Cerro Navia, tuvo lugar el Seminario Chileno-Argentino para tratar problemas de organización comunitaria, unión y ayuda económica para agilizar los procesos sociales.

El expositor **LUCIO DIAZ** hizo una relación histórica de la evolución social de Chile promovida por el proletario, desde 1930 a 1987. Incluyó la nómina de todos los grupos de agitación, propaganda y ayuda existentes actualmente, con apoyo eclesiástico en todas las sedes poblacionales.

En lo revolucionario disertó la monja **ELENA CHAIN CURY**. Planteó como bandera de lucha la subversión de los habitantes de Lo Errázuriz bajo el pretexto de exigir el término del basural existente allí, como una manera de agitar y captar a los propietarios del sector.

Para evitar problemas de infidencias, los concurrentes se trasladaron el 5 de Agosto a El Quisco. Los debates prosiguieron en la Casa de la Juventud Obrera Católica. Se acordó crear tres áreas de lucha contra el Gobierno, a cargo de la Congregación de los Padres de la Preciosa Sangre, representada por el sacerdote compañero **JOSE ANTONIO LAGOS VIDAL**: Area técnico social, de alimentación y de comunicación, todas con fines de agitar a las organizaciones y grupos populares contra el Gobierno y el Plebiscito. Como objetivos de encubrimiento se asignó el plan a las Comunidades Eclesiales de Base para enseñar confección, artesanía, juguetería y otras actividades inofensivas.

El expósitor **RICARDO AVILA**, del Partido Socialista, citó a un foro en Santiago, en la Parroquia San José de Garín. Hizo un análisis de la política marxista y para "afianzar los conocimientos a todos los que están por el derrocamiento del régimen, "no por la vía negociadora, sino por el proyecto revolucionario del poder popular".

El Viernes 7 de Agosto se trató el tema "Historia y Realidad de la Organización Popular".

#### RECHAZAN LOS LLAMAMIENTOS DE JUAN PABLO II

También se analizó el problema del encuentro del Papa Juan Pablo II con los pobladores de La Bandera, y las conclusiones acerca de lo expuesto en esa oportunidad por el Vicario **FELIPE BARRIGA**, las pobladoras **LUISA RIVERO**, **XIMENA CORNEJO** del Moami y **MARIO MEJIAS**. La conclusión fue que el Sumo Pontífice "frente al lenguaje tan concreto allí expresado por los dirigentes de los pobladores, su reacción para con éstos grupos fue decepcionante porque Su Santidad no se refirió directamente a las situaciones y problemas que le habían sido expuestos. No habló del pueblo oprimido, sino que dió una visión genérica de la labor de la Iglesia"... Su lenguaje

combativas y revolucionarias que tenemos en la Comuna y que pertenecen a nuestro Centro Ecuménico Comunitario, y a las Comunidades Eclesiales y a todas las células y agrupaciones de izquierda de base para participar activamente en el Paro Nacional porque éste es el comienzo de la caída del poder. En adelante las luchas que el pueblo dé en la calle, ninguno de los participantes y combatientes estará desamparado, porque los combatientes del "Frente Manuel Rodríguez y MIR" y otros, de la misma manera que lo han demostrado hasta el momento, estarán respaldando las movilizaciones progresivas de lucha del poblador. Por eso llamo a todos ustedes a que promuevan los máximos desórdenes, confusión y caos durante el desarrollo de la Parada Militar el 19 del presente".

Alrededor de 40 personas aplaudieron al curso revolucionario, o loco, entre ellos **JOSE GABRIEL SANTIBARRIA LATORRE**, dirigente de la Federación de Sindicatos Independientes de Trabajadores (FESIT); **MARIA ANGELICA PIZARRO CESPEDES**, de la Agrupación de Familiares de Presos Políticos de Pudahuel (comunista); **ANGEL MARCELO MORALES DAZA**, de la Coordinadora de Ollas Comunes y encargado de las Ollas Comunes "Jesús Obrero", pertenecientes a la Iglesia Católica, comuna Cerro Navia (comunista); **MIGUEL ANGEL PIZARRO CESPEDES**, de la Coordinadora "Ollas Comunes de Cerro Navia"; y, **MAURICIO ALEX GUÍNEZ LIZAMA**, de la "Comunidad Jesús Pastor", de la cual dependen las Comunidades Eclesiales de Base de la Comuna de Pudahuel y Cerro Navia.

RECONOCEN SU FILIACION COMUNISTA DE SUS PLANES  
REVOLUCIONARIOS

Los Católicos Anticomunistas de Chile, están en situación de confirmar que el 10 de Diciembre de 1987, aproximadamente, a las 21 horas, hubo en la Capilla San Gaspar, calle Mariano Necochea N° 1257, Cerro Navia, una supuesta liturgia de celebración del Día Internacional de los Derechos Humanos. La verdad es que esa celebración no fue más que un subterfugio del encargado del recinto, sacerdote **LUIS BRIONES** para apoyar y levantar la moral del párroco **ANTONIO LAGOS VIDAL** ante las posibles consecuencias que su filiación política, sus actuaciones como agitador revolucionario pudieren causar en el Arzobispado de Santiago y, como consecuencia, a la de su

Orden "Padres de la Preciosa Sangre", que hasta el momento le han dado todo respaldo a sus fechorías políticas y ....otras.

La monja **ELENA CHAIN CURY** calificó de grave la denuncia de los Católicos Anticomunistas de Chile a quienes culpó de haber puesto en pública evidencia las actividades que ella, **LAGOS VIDAL, MARIANO PUGA** y otros llevan a cabo con los pobladores engañados para comprometerlos gravemente con actos anti-sociales, subversivos y hasta revolucionarios.

Señaló esta monja de filiación comunista que "esta es una zona la más combativa y movilizada de Santiago y que todos sus habitantes reunidos en grupos tienen una clara conciencia y decisión revolucionaria, dispuestos ya de inmediato a la movilización. Si el Arzobispo **FRESNO** - que trabaja tanto para la derecha como por la indecisión, agregó- y la Orden de la Preciosa Sangre es acusada por lo que realizamos, seguramente sacarán a nuestros dirigentes religiosos de aquí. Esto significaría que si sacan a nuestros pastores **ANTONIO LAGOS VIDAL, MARIANO PUGA CONCHA, LIAM KIERAR HOLOHAM** y persiguen a nuestros compañeros de lucha, nuestras organizaciones se desorganizarán, de lo cual se aprovecharían otros para tomar el control poblacional más disciplinado y preparado para el combate. Debemos estar alerta -prosiguió- ante cualquier maniobra en contra de nuestros pastores y de los derechos que tenemos para defender a nuestros combatientes".

#### MARIANO PUGA CONFIRMA LA VERACIDAD DE NUESTRAS DENUNCIAS

Por su parte **MARIANO PUGA CONCHA**, sacerdote marxista, calificó como "grave la posible ausencia del padre **ANTONIO LAGOS**. "Esto denuestra que internamente estamos fallando como toda la izquierda y la oposición ha fallado ya irremediablemente en política". Acusó a la policía de controlar a las personas y grupos.

Señaló también: "De otra manera no se explica que los Católicos Anticomunistas de Chile dispongan de tanta información, como son hechos concretos y veraces, hora, nombres, etc., pero lo que no lograrán acallar nunca es la voz del pueblo y la de sus conductores. Nosotros sus pastores sabemos

que por nuestras ideas populares y progresistas nos exponemos hoy más que nunca; pero siempre debemos estar unidos para enfrentar este problema y denunciar a quienes traicionan al pueblo".

Por su parte el cura **ANTONIO LAGOS VIDAL**, habló en nombre de la Iglesia, y entre tartamudeos y frases inaudibles, dijo: "Mi compromiso con ustedes y por ustedes 'los asumí cuando fue derrocado el Presidente **SALVADOR ALLENDE**".

También hizo presente que "todo Pudahuel amaneció un día con volantes en apoyo a mi persona....."

Instó a los presentes a "continuar con la lucha y la agitación hasta derrocar al Gobierno y echar a los militares, y a la vez, denunciar cualquier acción que atente contra la dignidad ¿? de cada uno de nosotros".

Fueron testigos de este desafío comunista y también exteriorizaron a viva voz y con aplausos su apoyo al cura **LAGOS VIDAL**, los sacerdotes -si así podemos llamarlos- **FELIPE VAN DER BOGAARD**, **MARIANO PUGA CONCHA**, **LIAM KIERAR HOLOHAM**, **DERRY HEALY KERINS** y la "Zarina Roja", monja **ELENA CHAIN CURY**, de quien nos ocuparemos más adelante.

#### LA PRUEBA

Sin comentarios reproducimos los volantes de la Juventud **MIGUEL HENRIQUEZ** y del **MIR**, que fueron distribuidos profusamente en apoyo del cura **ANTONIO LAGOS VIDAL**.

**CATOLICOS ANTICOMUNISTAS DE CHILE**

Santiago, Diciembre de 1987.-

LA JUVENTUD REBELDE  
MIGUEL ENRIQUEZ  
TE RESPALDA  
AGRADECIDA  
PATRIA LIBRE  
PADRE ANTONIO

PADRE ANTONIO  
NOS APOYASTES EN LOS  
MOMENTOS DIFICILES  
LA JUVENTUD REBELDE  
MIGUEL ENRIQUEZ  
TE APOYA HOY  
VENCEREMOS

A MI ME PUEDEN MATAR  
PERO NO A LA VOZ DE LA  
JUSTICIA NI TU VOZ  
PUDAHUEL ZONA OESTE  
HASTA LA VICTORIA SIEMPRE  
**M I R**  
SALUDOS REVERENDO PADRE ANTONIO

LA JUVENTUD REBELDE  
MIGUEL ENRIQUEZ  
TE RESPALDA  
PADRE ANTONIO  
**PATRIA LIBRE**